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REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

 

Aos vinte e três dias do mês de junho de 2022, às 14h30min, de modo presencial, na sala de reuniões 

do Instituto de Ciências Humanas e da Informação (ICHI), prédio do ICHI, Campus Carreiros - FURG, 

a reunião ordinária do Comitê Assessor do Curso de Biblioteconomia foi iniciada com a presença do 

Diretor Éder Leandro Bayer Mayer e dos seguintes professores: Marcia Carvalho Rodrigues - 

Coordenadora, Rodrigo Aquino de Carvalho – Coordenador Adjunto, Maria Helena Machado de 

Moraes, Renata Braz Gonçalves, Mariza Inês da Silva Pinheiro, Angélica Conceição Dias Miranda, 

Claudio Renato Moraes da Silva, Jarbas Greque Acosta. A professora Maria de Fátima Santos Maia 

justificou ausência. Ao iniciar a reunião, a Coordenadora agradeceu a participação do Diretor Éder e 

passou a ele palavra. O Diretor deu as boas-vindas aos professores e destacou a importância da 

abertura de espaços para discussão sobre a reforma curricular nos cursos, na sua maioria motivadas, 

nesse momento, pela inserção curricular da extensão, e parabenizou a Biblioteconomia pela iniciativa. 

A professora Marcia explicou o motivo da participação da Direção: tendo em vista que será 

apresentada uma proposta de reforma curricular elaborada pelo grupo de trabalho formado dentro do 

NDE do curso, há necessidade de participação de todos os docentes da área. Nesse sentido, o NDE 

sugeriu à coordenação que solicitasse apoio da Direção na convocação de uma reunião, pedido este 

que foi atendido. Explicou que esta reunião tem por intuito apresentar a proposta de reforma curricular 

para o curso de Biblioteconomia, incluindo a inserção da extensão no currículo, bem como oportunizar 

o debate a respeito da necessidade da participação efetiva de todos os docentes nas atividades do 

curso, quer sejam estas de ensino, de pesquisa, de extensão ou de cultura. O Diretor Éder colocou-se 

à disposição para apoiar o curso no que for necessário nesse sentido, e colocou a palavra à disposição 

dos demais participantes. A professora Angélica manifestou preocupação quanto à distribuição da 

carga horária docente, especialmente com a curricularização da extensão, o que demandará tempo e 

dedicação dos docentes com atividades de extensão, algo que não é realizado, no momento atual por 

todos os docentes do curso, pois nem todos possuem projetos ativos. O Diretor Éder ponderou que 

este é um desafio para todos os cursos, e observou a necessidade de elaboração de uma matriz de 

carga horária docente, onde possam ser registradas todas as atividades docentes realizadas na 

Universidade, incluindo as atividades de sala de aula, atividades administrativas e envolvimento com 

projetos. O Diretor destacou que já está em elaboração uma proposta de matriz de carga horária para 

o ICHI. A professora Marcia relatou a dificuldade de manter as atividades presenciais no atual contexto 

de pandemia que ainda não chegou ao fim, onde a toda semana surgem novos pedidos de afastamento 

de alunos e professores em decorrência da Covid-19. Após debate a respeito dos assuntos levantados, 

o Diretor retirou-se da reunião, a fim de atender a outras demandas, e o Comitê Assessor prosseguiu, 

dando início à análise do novo Quadro de Sequência Lógica (QSL) proposto pelo NDE. Por sugestão 

do Diretor, fez-se a indicação dos nomes de cada docente titular e seu suplente em cada uma das 

disciplinas do QSL, a fim de subsidiar um estudo da distribuição de carga horária docente que deverá 

ser apresentado em uma próxima reunião. O Comitê Assessor sugeriu, ainda, ajustes na carga horária 

e ciclo de oferta de algumas disciplinas, o que deverá ser realizado pela Coordenação de Curso e 
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apresentado em uma próxima reunião. Após indicações de ajustes, ficou acordado que a Coordenação 

de Curso irá propor uma reunião na próxima semana para apresentar a proposta definitiva do novo 

QSL. Nada mais havendo a tratar, às 16 horas e 15 minutos foi encerrada a reunião. Após a leitura e 

aprovação da ata por todos os presentes, esta foi lavrada e assinada por mim, Marcia Carvalho 

Rodrigues, Coordenadora do curso de Biblioteconomia. 

 

 

__________________________________________________ 

Profa. Dra. Marcia Carvalho Rodrigues 

Coordenadora do Curso de Biblioteconomia 

 

(a via original encontra-se assinada) 

 


